

Ante legisladores españoles

# Vigoroso llamado de Arias por la paz



LN-14-5-87

- \* "Necesitamos la fuerza de España"
- \* "Crecer primero y pagar después"

EDGAR ESPINOZA

Enviado de La Nación

Madrid.- En su discurso más enérgico y aplaudido desde que inició la gira por Europa, el presidente Oscar Arias pidió a España su fuerza para alcanzar la paz, la libertad y la democracia de Centroamérica.

Ante el Senado español y el Congreso de los Diputados, el mandatario dijo que "el plan de paz de mi pueblo propicia la reconciliación nacional allí donde se matan hermanos.

"Pedimos diálogo y pedimos amnistía. Queremos un cese de fuego lo antes posible. Queremos que se inicien caminos de democratización en plázos perentorios. Pedimos elecciones libres para un Parlamento Centroamericano. Demandamos la suspensión de la ayuda militar a todas las potencias que intervienen en la región", expresó.

"Queremos que se garantice la no utilización de territorios para agredir a otros estados. Buscamos una reducción del armamento. Solicitamos la supervisión nacional e internacional al Grupo de Contadora y al Grupo de Apoyo, al Secretario General de las Naciones Unidas y al Secretario de la Organización de Estados Americanos", agregó.

El presidente del Congreso de los Diputados, Félix Pons, dijo que siguen con todo interés la situación política y social de Centroamérica, y que el Congreso y el Senado respaldan todas las iniciativas que conducen a propiciar un clima de diálogo que haga posible la paz en la región. Se manifestó esperanzado de que las pro-



Foto: AFP/la Nación

El presidente Arias intervino ayer, ante el Parlamento español. Los temas de la paz y la economía dominaron su discurso.

puestas aprobadas por iniciativas del presidente Arias en San José, y que serán discutidas próximamente en Esquipulas, permitan avances satisfactorios.

Destacó de Costa Rica tres grandes atributos: su empeño en mantener vías pacíficas de alternancia democrática en el poder, su tradición pacífica y autoridad para preconizar el desarme y su capacidad de diálogo.

Paz y economía dominan

El tema de la paz, seguido por el de los problemas económicos de su país y de América Latina, en general, dominan los discursos del presidente Arias en esta nación.

Al recordar que pronto se producirá la reunión de Esquipulas para discutir su proposición de paz, pidió ayuda a España. "Decidle al mundo, cómo se puede defender la libertad y cómo es posible y necesario trabajar por el progreso para alejar rencores", enfatizó.

El presidente luego puntualizó que había llegado a España, a pedir una alianza con la fuerza económica de este país.

A su juicio, en las relaciones económicas entre los estados del norte y del sur, muchas cosas han empeorado y muy pocas son hoy más favorables.

"Más grave aun es comprobar que el retorno a la democracia política en las Américas no está acompañado de un trato internacional más justo", aseveró.

"A Latinoamérica se le imponen hoy las restricciones económicas más severas que se recuerdan desde la crisis de los años treinta. En ese sentido, difícilmente la historia podrá calificar de aliados de América Latina, en sus esfuerzos libertadores, a muchos países industrializados", puntualizó.

"Nosotros reclamamos en esta hora crecer primero y pagar después. Reclamamos mejores términos de intercambio y fácil acceso a los mercados de los países industrializados", concluyó.